

Tabel 2. Perkembangan Program Konservasi Tanah dan Air dalam Pelita V

Program	Akhir Repelita IV	Repelita V			
		89/90	90/91	91/92	92/93
Penghijauan (ha)	3 377 512	3 428 430	3 541 430	3 692 560	4 050 055
Hutan rakyat (ha)	78 211	84 289	141 589	259 507	365 724
Petak percontohan/Demplot Konserv.Tanah (unit)	4 602	4 756	5 312	6 129	7 433
Petugas Lapangan Penghijauan	4 714	4 714	4 825	6 238	6 199

*) Sumber: Pidato Pertanggung Jawaban Presiden di depan Sidang Umum MPR, 1 Maret 1993

UCAPAN TERIMA KASIH

Pada kesempatan yang berbahagia ini perkenankanlah kami mengucapkan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada Rektor IPB dan seluruh anggota senat Guru Besar IPB yang telah menyetujui pengusulan diri kami menjadi Guru Besar Tetap IPB dan menjadi anggota Senat Guru Besar IPB yang terhormat ini. Semoga kehormatan dan kepercayaan yang diberikan kepada kami dapat kami junjung dan laksanakan sebaik-baiknya.

Kepada para Guru yang telah mendidik kami di Sekolah Rakyat Sumbul, Sekolah Menengah Pertama Negeri dan Sekolah Menengah Atas Negeri Kabanjahe yang telah memberi pengetahuan dasar serta pendidikan budi pekerti sehingga memungkinkan kami melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya.

Ucapan terima kasih yang tulus juga kami sampaikan kepada para Dosen Fakultas Pertanian IPB yang telah mendidik kami menjadi Sarjana Pertanian di bidang Konservasi dan Pengelolaan Tanah dan Air. Khusus kami sampaikan ucapan terima kasih yang tulus dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada Bapak Prof. Dr Ir Sitanala Arsyad yang telah membimbing dan selalu mendorong kami untuk mendalami bidang Konservasi dan Pengelolaan Tanah dan Air. Tanpa bimbingan dan dorongan beliau, sangat sulit bagi saya membayangkan apakah acara orasi ilmiah yang kami lakukan pada hari ini dapat terjadi.

Kepada Prof. Dr L. E. Engelbert sebagai major advisor kami dalam pendidikan Magister dan Doktor di Jurusan Tanah, University of Wisconsin - Madison, USA juga kami sampaikan ucapan terima kasih yang sebanyak-banyaknya. Beliau telah banyak berperan memancangkan satu tonggak penting di dalam perjalanan kami meniti karir di bidang Konservasi Tanah dan Air.

Kepada semua teman dan guru saya di Jurusan Tanah IPB juga kami sampaikan ucapan terima kasih yang tulus atas dorongan dan kerjasama yang telah diberikan kepada kami baik dalam tugas sehari-hari sebagai dosen maupun tugas-tugas penelitian dan pengabdian pada masyarakat di Jurusan Tanah.

Kepada Menteri Transmigrasi dan Pemukiman Perambah Hutan Ir. Siswono Yudohusodo yang telah secara positif menanggapi dan menerapkan konsepsi SPK sebagai pilot project untuk membangun Pemukiman Transmigrasi ASRI di berbagai daerah transmigrasi, kami menyampaikan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya.

Kepada orangtua kami Almarhum Bapak Tokoh Sinukaban dan Ibu T. br. Ginting kami mengucapkan terima kasih dan hormat yang setinggi-tingginya dari lubuk hati yang paling dalam. Beliau telah meletakkan dasar pendidikan dan budi pekerti, dasar kemandirian dan semangat yang tinggi kepada kami dengan sangat berhasil walaupun dengan sumberdaya dan kemampuan yang sangat minim. Sesungguhnya tidak cukup ungkapan kata dalam perbendaharaan bahasa yang saya ketahui yang sepantasnya mereka terima untuk menghargai jasa dan dedikasi yang mereka berikan kepada kami. Oleh sebab itu merupakan suatu kebahagiaan yang luar biasa bagi kami bahwa Ibu yang sangat kami kasihi, dalam usianya yang sudah senja, masih dapat menyaksikan salah seorang puteranya menyampaikan orasi penerimaan jabatan Guru Besar dalam forum yang sangat terhormat ini.

Kepada kakak dan adik-adik, juga kami sampaikan rasa terima kasih yang tulus atas dorongan dan pengertian yang diberikan kepada kami selama kami menjalani pendidikan.

Akhirnya kepada isteri saya Marista dan anak-anak kami (Rachel, Jordan, dan Moses) yang sangat kami kasihi dan cintai kami mengucapkan terima kasih, penghargaan dan rasa hormat yang setinggi-tingginya yang sangat tulus atas pengorbanan, pengertian, dan dorongan yang mereka berikan dalam perjalanan pengabdian kami di IPB. Terlalu banyak pengorbanan yang harus dihitung yang sudah mereka berikan secara tulus untuk mendorong perkembangan karir kami.

DAFTAR PUSTAKA

- Biro Pusat Statistika. 1992. Statistika Indonesia.
- Development Alternatives Inc. (DAI). 1992. Technical Assistance to Upland Agriculture and Conservation Project, Quarterly Report No.21, 22, 23. Jakarta.
- Harker, B. R. and R. W. Gnagey. 1993. Effects of the Upland Agriculture and Conservation Project on Farmers Incomes. Lokakarya Nasional Pembangunan Daerah Dalam rangka Pengelolaan Usahatani Lahan Kering dan Perbukitan Kritis. 2- 4 Feb. 1993, Jakarta.
- Juwanti, Sayamai, and Joel Levine. 1992. Subsistence Farmers in Critical Uplands in Central Java in Arsyad et al (eds): Conservation Policies For Sustainable Hillslope Farming. SWCS - SCSi - WASWC, Ankeny, IOWA, USA.
- PT. Exsa International Co. Ltd. 1993. Upland Agriculture and Conservation Project Impact Study. Directorate General of Regional Development, Ministry of Home Affairs.
- Sinukaban, N. 1986. Dasar-dasar Konservasi Tanah dan Perencanaan Pertanian Konservasi.
- Sinukaban, N. 1990. Manual untuk Konservasi Tanah dan Air di Daerah Transmigrasi. PT Indeco - BCEOM - Dep. Transmigrasi, Jakarta.
- Sinukaban, N. 1994. Conservation Farming System for Sustainable Agriculture Development in Java, Indonesia. Proceeding of Third Int'l Symposium on Integrated Landuse Management for Tropical Agriculture, 5-9 Sept. 1994, Yogyakarta, Indonesia.
- Soeharto. 1993. Pidato Pertanggungjawaban Presiden/Mandataris Majelis Permusyawaratan Rakyat Republik Indonesia di depan Sidang Umum MPR, 1 Maret 1993. Jakarta.